



8 DE MARZO. LA MUJER EN LA UNIVERSIDAD

Las ingenierías, coto masculino

Pese a que la presencia femenina es cada vez mayor en casi todas las facultades de la UGR, todavía existen estudios, como los de Ingeniero de Caminos, con poco más de un 20% de alumnas



Un grupo de alumnas sale de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, una imagen poco habitual. MIGUEL ÁNGEL MOLINA

aumentado en los últimos años.

Los estudiantes reconocen que muchas veces se dejan llevar por la tradición y por los estereotipos que se derivan de ella a la hora de elegir un tipo de estudios, pero no es la única causa. La mayoría también coincide en que la escasa presencia femenina en las carreras técnicas se debe, simplemente, a una cuestión de gustos. "Nadie prohíbe que una estudiante haga una ingeniería, pero no les llama la atención", comentó Juan Francisco Fernández, alumno de Caminos. "Eso sí, cuando se deciden a estudiar una ingeniería suelen sacar mejores notas que nosotros", añadió. Mientras, Alberto, su compañero de clase, expresaba en alto su deseo: "¡Ya nos gustaría que más chicas se animasen a venir por aquí!".

Bachillerato. El origen del desencuentro entre las ingenierías y las mujeres estudiantes habría que buscarlo en la etapa preuniversitaria, es decir, en el Bachillerato. Es el momento en el que los adolescentes eligen entre varias opciones de estudio que les servirán de puente para entrar posteriormente en una y otra carrera. Pues bien, los datos en esta etapa

■ JORGE PARADINAS. Granada

► Los estereotipos no se derriban de un día para otro, por mucho que los cambios sociales se sucedan actualmente a velocidad de vértigo. Hace no demasiados años, muchas de las jóvenes que accedían a la Universidad de Granada (UGR) sabían que su futuro pasaba de forma casi ineludible por estudiar alguna carrera de la rama de Ciencias de la Salud o de Ciencias Sociales, las que más 'tirón' tienen entre las mujeres. Pocas se aventuraban a estudiar una carrera técnica. Ha pasado el tiempo, las féminas ya son mayoría en el alumnado de la UGR —suponen el 59%—, pero hay cuestiones que parecen resistirse al cambio. El alumnado femenino en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, por ejemplo, apenas representa poco más del 20% del total. Sigue siendo un coto masculino. Las orlas de final de carrera siguen repletas de rostros de hombres.

No es el único caso, ya que en otros centros de la UGR, todos ellos ligados a la rama científico-técnica, también hay desequilibrios en cuanto a la presencia de hombres y mujeres. Así ocurre en Arquitectura Técnica, en Informática o en Telecomunicaciones. Eso sí, los responsables de estos centros coinciden en señalar que las matriculaciones de mujeres han



Alumnas en la Facultad de Ciencias de la Educación, estudios con mucha presencia femenina. R. D. A.

Las mujeres mandan en Enfermería o Psicología

► Los estudios de Enfermería, que se imparten en la Escuela Universitaria de Ciencias de la Salud, representan el polo opuesto a Canales, Caminos y Puertos. Aquí la cifra de alumnado femenino supera el 70%, según explicaron responsables del propio centro. En este caso también manda la tradición y está claro que la Enfermería ha sido una profesión

que siempre se ha vinculado a la mujer.

Los hombres eligen en menor medida carreras como Enfermería o Magisterio porque "ambas tienen mucha relación con los cuidados y la designación tradicional de roles adjudica a las mujeres la dedicación casi exclusiva de esta actividad", explicó Patricia Jiménez, que estudia esta di-

plomatura. Pese a ello, algo parece estar cambiando porque el número de alumnos masculinos en Enfermería lleva creciendo de forma progresiva desde hace casi cinco años.

Otros estudios donde la presencia femenina es mayoritaria son Psicología, Terapia Ocupacional, Trabajo Social y, en menor medida, Ciencias de la Educación.

"Incluso la familia suele desanimar a las jóvenes que quieren hacer una ingeniería", explica una alumna

hablar por sí solos: menos del 15% de las jóvenes andaluzas se decantaron el pasado año por la opción científico-técnica, según datos autonómicos. Muy por delante estaban, como era de esperar, las opciones de ciencias sociales, ciencias de la salud y humanidades.

"Creo que a muchas jóvenes les gustaría estudiar una ingeniería o Arquitectura, una carrera en la que ha crecido mucho el número de mujeres en los últimos años, pero la tradición sigue pesando mucho e incluso en el ámbito familiar se suele desanimar a la estudiante cuando plantea la posibilidad de comenzar este tipo de estudios", explicó Yolanda Moreno, una de las jóvenes matriculadas en esta escuela. "No me siento extraña por ello. Para mí son todos compañeros, sin distinciones", afirmó. Queda mucho por recorrer hasta conseguir el equilibrio total, pero Yolanda está convencida de que, algún día, en las orlas de Caminos aparecerán tantos rostros femeninos como masculinos. ■

UNIVERSIDAD. LAS CLASES MAGISTRALES CEDERÁN TERRENO A LAS PRÁCTICAS

Bolonia también examinará a los docentes de la UGR

Los profesores tendrán que realizar al menos una prueba cada cinco años a partir del próximo curso

Los cambios con los que llegará el Plan Bolonia a la UGR no sólo supondrán un reto para los alumnos. También para los profesores, que deberán examinarse y demostrar su adaptación a los nuevos métodos de docencia.

■ JORGE PARADINAS. Granada

► Algunos profesores de la Universidad de Granada (UGR) pueden recibir durante los próximos años la misma 'medicina' que aplican a sus alumnos menos aplicados. La puesta en marcha del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) o Plan Bolonia provocará, dentro de las muchas novedades que incluye, que cambie el sistema de evaluación de calidad en la docencia.

Probablemente a partir del próximo curso, los profesores de la institución granadina, igual que ocurrirá con los del resto de campus nacionales, se deberán someter a exámenes que se repetirán cada cinco años. Así lo establece el nuevo programa de evaluación docente.

No se trata, en cualquier caso, de que los catedráticos o el resto del profesorado deban acreditar otra vez sus conocimientos sobre la materia que imparte. La prueba se centrará especialmente en su capacidad para cambiar y adaptar sus métodos didácticos a las exigencias que en este sentido marca Bolonia. "Hasta ahora la metodología se ha basado fundamentalmente en las clases magistrales, pero ahora también se precisan otro tipo de habilida-



Una clase en una facultad granadina. JUAN PALMA

DERECHO

Curso de informática para profesores

Las facultades granadinas ya llevan tiempo preparando a sus profesores para las nuevas exigencias metodológicas de Bolonia. En Derecho, por ejemplo, muchos profesores se han sometido a cursos de adaptación a las nuevas tecnologías.

des en cuanto al trabajo en grupo, la convocatoria de exposiciones orales o el uso frecuente de las nuevas tecnologías como acompañamiento a los tradicionales apuntes", explicaron

fuentes el Vicerrectorado para la Garantía de la Calidad.

Bolonia, por ejemplo, provocará un aumento de los créditos por clases prácticas o por el desarrollo de trabajos respecto a los tradicionales créditos teóricos, claramente protagonistas hasta ahora del funcionamiento académico.

Eso sí, los profesores que 'caíen' el examen, es decir, que reciban un informe negativo sobre su adaptación al EEES, dispondrán de otros dos años para cambiar los aspectos que fallan en su actividad docente y responder así a las carencias detectadas por la comisión evaluadora. Como se puede apreciar, el Plan Bolonia pondrá a prueba a toda la comunidad universitaria. ■

POLÍTICA. CRÍTICAS AL PRESIDENTE DEL PP

El PSOE pide a Pérez que deje de acumular cargos

► El secretario provincial del PSOE de Granada, Francisco Álvarez de la Chica, pidió ayer al presidente provincial del PP, Sebastián Pérez, que deje de acumular cargos y sueldos y "dé ejemplo en el actual momento de crisis económica". Estas declaraciones se producen después de que Pérez reudara el sábado al dirigente socialista a que se postule como candidato a la alcaldía de Granada y se enfrente al alcalde, José Torres Hurtado (PP) "si es verdad que tiene tan buenas premoniciones".

El dirigente del PSOE, que participó en la manifestación convocada ayer en Granada por el Día de la Mujer Trabajadora, consideró "ridículo" lo dicho por Pérez y sostuvo que "en el fondo lo que

le ocurre es que él quiere ser el candidato del PP a la alcaldía de Granada, pero ni se atreve ni le dejan".

Cuatro cargos. De la Chica añadió que lo que le "distancia" de su adversario político es que él no va a acumular "tantos cargos y sueldos" como el dirigente provincial del PP, que tiene "al menos cuatro responsabilidades conocidas y por las que cobra: en el Ayuntamiento, Emasagra, el Senado y Unicaja".

El secretario provincial del PSOE instó a Pérez a que deje al menos tres para dar "ejemplo" en momentos de crisis. Por último, también le recriminó que "se suba a un atril a decirle a la gente que la culpa de la situación la tiene Zapatero". ■ EFE. Granada

PATRIMONIO. ANTIGUA PLAZA DE TOROS

Cultura considera difícil que el Ayuntamiento gestione los restos del coso taurino

► La Delegación provincial de Cultura no cree que las competencias para la conservación de los restos de la Plaza de Toros del siglo XVIII hallados durante la ejecución de los trabajos en la avenida de la Constitución sean concedidas al Ayuntamiento de Granada, pese a que éste así lo solicitó en el último pleno municipal.

El delegado de Cultura, Pedro Benzal, explicó que ha remitido la solicitud del Ayuntamiento a la Dirección General de Bienes Culturales que, según auguró, "ni le dará las competencias ni los 700.000 euros a los que asciende el proyecto de exposición de los restos".

Aunque Benzal aún no ha recibido la respuesta oficial de la Dirección General de Bienes Culturales, a la que entregó el expediente el jueves, consideró que

la respuesta será negativa en virtud de lo establecido en la Ley de Patrimonio, dado que el hallazgo se encontró en una obra municipal y por tanto "corresponde a la entidad local asumir el proyecto de puesta en valor".

Recordó que son la Delegación Provincial de Cultura y la Comisión de Patrimonio las que tienen las competencias para velar por que el proyecto se haga "en condiciones" e incidió en que no renunciará a las competencias para dárseles a una administración que "lleva dos años con el tema parado". "Nosotros haremos todo lo posible para exigir al Ayuntamiento que cumpla con sus obligaciones", sentenció el delegado de Cultura, que calificó la actitud del equipo de gobierno municipal, del PP, de "incongruente".

■ E. P. Granada

Entrevista en la red con

www.**laopiniondegranada.es**

Carmen Solera

Coordinadora del Instituto Andaluz de la Mujer en Granada

Responderá a los lectores. Entra en nuestra web y envía tus preguntas. Puedes hacerlo hasta el próximo jueves, día 12 de marzo hasta las 13:00 horas.

La Opinión
DE GRANADA